

HACIENDA

## Distrito anuncia alivio en impuesto del ICA



Secretaría Distrital de Hacienda

La **Secretaría Distrital de Hacienda**, dirigida por **Juan Mauricio Ramírez**, anunció que los contribuyentes del impuesto de Industria y Comercio (ICA) en Bogotá que habiliten ciclo-parqueaderos en establecimientos de comercio propios o de terceros, accederán a un descuento en el pago del gravamen de hasta 120% de la inversión. El alivio tendrá vigencia desde este año y hasta diciembre de 2024. (ROC)

LABORAL

## Estudio del impacto del covid-19 en las mujeres



Colprensa

Hoy se publicarán los resultados de una encuesta y un estudio que realizaron **Fescol** y el **Centro de Investigación Social y Económica (CISoe)**, liderado por la economista **Cecilia López**, sobre el impacto del covid-19 en la vida de las mujeres. Una de las grandes conclusiones es que con la llegada de la pandemia, estas han dedicado más horas al trabajo no remunerado, mientras recibieron muy poca ayuda del Estado. (C55)

SALUD

## Nuevos cambios en el plan de vacunación

El ministro de **Salud**, **Fernando Ruiz**, expidió el Decreto 630 de 2021 con el que modificó el Artículo 7 del Decreto 109 de 202. **Ruiz** explicó que en este se da prioridad a la vacunación de las mujeres embarazadas, incluso a las que tengan hasta 40 días después del parto. Lo mismo sucederá con los niños mayores de 12 años con comorbilidades, que entrarán en la tercera etapa del plan de vacunación. (ROC)

**ECOPETROL S.A.**  
EMPLAZA A:



Que el día 14 mayo 2021 falleció en Barranquilla; Atlántico, el señor **TOMAS TORRES PALOMINO**, con C.C. No. 1736985, quien era pensionado de esta sociedad.

Todas las personas que se crean con derecho a participar en la Pensión por Sustitución deberán presentarse dentro de los 30 días siguientes a la publicación de este edicto, acreditando el derecho en el Centro de Atención Local más cercano.

### PANORAMA DEL SECTOR PETROLERO

Ronda Minera 2021

28 bloques asignados por parte de la ANH

Áreas libres abiertas para nominación de bloques 4

Habilitación extendida y abierta con cifras de 2019

Número de equipos **Drilling** **Workover** **Total Activos**



108 Proyección de taladros activos para junio y julio

15% Proyección de la afectación en la actividad de taladros por cuenta de los bloqueos

25% Afectación real por cuenta de los bloqueos durante mayo

Departamentos con mayor producción de petróleo

Departamento	Producción (Barriles de petróleo por día (Kbopd))
Meta	372,3
Casanare	129,7
Arauca	58,6
Santander	48,9
Boyacá	27,1

Fuente: Campetrol / Gráfico: LR-VT

# Ronda petrolera tendrá 32 bloques para asignación de áreas

**ENERGÍA. LOS INVERSIONISTAS PODRÁN INVERTIR EN ESAS ZONAS. POR OTRO LADO, LA AFECTACIÓN A EQUIPOS DE PERFORACIÓN FUE DE 25%, DEBIDO AL VANDALISMO**



Andrés Sarmiento  
Presidente (e) de Naturgas

*“se necesita incentivar a la industria para ampliar la frontera de hidrocarburos en la Costa afuera, y en yacimientos convencionales y no convencionales”.*

108

**ES LA ESTIMACIÓN DE TALADROS ACTIVOS PARA JUNIO Y JULIO. EL SECTOR PREVE SOLO UN EQUIPO MÁS FRENTE A MAYO.**

Síganos en:



[www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Para conocer las regiones que visitará Minhacienda con miras a la tributaria.

va muy grande sobre los anuncios de la ANH para La Ronda 2021 ya que “necesitamos dinamizar el mercado para atraer a nuevos jugadores y garantizar la seguridad jurídica”.

A su turno el ministro de **Minas y Energía**, **Diego Mesa**, apuntó que 10 de las áreas que está ofertadas tienen una gran prospectividad a gas y 18 a petróleo, por lo que la firma de nuevos contratos, que se sumarán a los 35 firmados en los últimos 2 años, contribuirá al aumento de las reservas de hidrocarburos y mejorar la autosuficiencia energética.

**CAE LA OPERACIÓN DE TALADROS**

Como consecuencia de los bloqueos y actos vandálicos, durante el mes pasado, **Campetrol** reportó que siete de los 114 ta-

ladros de perforación petrolera dejaron de operar, lo que significó una afectación de 25%, cifra superior en 10 puntos porcentuales a la estimación del daño prevista en mayo, que se esperaba fuera de 15%.

Mirando el historial, la mayor caída en la actividad de taladros del país se produjo al final del primer trimestre del año anterior, cuando los equipos activos, entre drilling y workover, se redujeron a más de la mitad, pasando de 129 en marzo de 2020 a 42 en abril del mismo año.

Sin embargo, teniendo que en cuenta que la producción estimada de barriles fue de 746.000 para abril, hubo una contracción mensual de 5,37% para mayo, con base en los 705.000 barriles generados durante este periodo.

El comportamiento en la actividad de taladros petroleros iba en aumento desde el segundo semestre de 2020. A excepción de diciembre, donde dejaron de operar dos equipos, se había incrementado constantemente la operación con un aumento de 72 taladros en el último año. Sin embargo, las cifras de mayo representan una baja en la curva, pues los impedimentos en la contratación de mano de obra local, y de los bienes y servicios, produjeron gran parte de la caída.

**Julio César Vera**, presidente de la **Fundación XUA Energy**, mencionó que la caída presentada es el reflejo de la pandemia y la crisis social, a lo que se suma el mal momento que tuvieron los precios del crudo registrados entre abril y mayo del año pasado.

ANDERSON URREGO  
aurrego@larepublica.com.co